



FEDERATION AUTRICHIENNE DES ECHECS • AUSTRIAN CHESS FEDERATION

ÖSTERREICHISCHER SCHACHBUND LANDESVERBAND STEIERMARK

WWW.CHESS.AT

Presseausendung
19.09.2005

Jugend Europameisterschaft

Fünf Runden sind gespielt bei der Jugend-EM in Herceg Novi (Montenegro). Österreich ist vertreten mit dem Markus Ragger (B-U18), Paul Pachta (B-U16), David Kozomara (B-U12) und Judith Buchner (M-U14).

Der Kärntner Markus Ragger verliert zwar in Runde 2 nach einem französischen Eröffnungsdesaster gegen den Dänen Jacob Glud, liegt aber nach Siegen in den Runden eins und drei sowie Remisen in den Runden fünf und sechs auf dem geteilten Rang 13 von 66 Teilnehmern. Gut im Rennen liegt auch der Wiener Paul Pachta mit beachtlichen 50% der möglichen Punkte.

Zwei Zähler am Konto hat der Steirer David Kozomara bei den Buben U12. Er gewinnt in Runde 2 gegen den Luxemburger Dario Steil-Antoni und in Runde 4 gegen Nikita Zevakin aus Russland. Judith Buchner aus Oberösterreich erreichte nach Startschwierigkeiten ein Remis gegen Mosovic in Runde 3 und einen Sieg in Runde 4 gegen T. Geerts und hält nun bei 1,5 Punkten aus 5 Partien.

Alle Ergebnisse, Tabellen, Partien, Fotos und ausführlich Bulletins finden sich übersichtlich strukturiert auf der Turnierwebsite www.scgchess.org/euro2005.

Europacup der Mannschaften

Ansfelden und Schwarzach vertreten Österreich beim 21. Europacup der Klubmannschaften St. Vincent. Steirische Beteiligung ist der Hartberger Georg Danner. Er siegt zum Auftakt mit und für Schwarzach.

48 Teams starten im italienischen St. Vincent (Aosta) zum 21. Europacup der Klubmannschaften. Österreich ist vertreten mit Meister Ansfelden und Schwarzach, die in der Setzliste auf den Rängen 16 bzw. 18 aufscheinen. Die Stammsechs von Ansfelden lautet Gyimesi, Ftacnik, Stanec, Weiss, Knoll und Hellmayr. Casagrande und Putschögl sind Reserve. Schwarzach ist mit Shchekachev, Hertneck, Zelic, Hecht, Lendwai, Danner und Ljubic dabei.

Zum Auftakt landen beide Teams einen klaren Sieg. Ansfelden siegt mit 5:1 gegen den Schweizer Klub Niederrohrdorf. Zwar spielen die Legionäre Zoltan Gyimesi und Lubomir Ftacnik „nur“ remis, aber die Österreicher punkten voll. Stanec, Weiss, Knoll und Hellmayr siegen jeweils klar. Kaum schlechter startet Schwarzach gegen den Cardiff Chess Club aus Wales. Siege von Robert Zelic, Reinhard Lendwai und Georg Danner, dem Steirer in Diensten der Salzburger, reichen für einen klaren 4,5:1,5 Sieg.

Favoriten auf den Turniersieg sind der NSO Chess Club aus Paris mit Kramnik, Bacrot und Grischuk oder Ural mit Dreev, Akopian oder Polonia Plus mit Gelfand und Ivanchuk. Die ersten fünf Teams haben ausschließlich Großmeister in ihren Reihen. Zu sehen sind die Partien dieser Koryphäen der 64-Felder im Internet. Täglich werden ab 14.30 Uhr 22 Partien LIVE übertragen. Erreichbar ist die Turnierseite über www.chess.at.



FEDERATION AUTRICHIENNE DES ECHECS • AUSTRIAN CHESS FEDERATION

ÖSTERREICHISCHER SCHACHBUND LANDESVERBAND STEIERMARK

WWW.CHESS.AT

Aufstellungen für den Saisonstart

Der Start in die Meisterschaft-Saison 2005/2006 steht unmittelbar bevor. Am 1. Oktober fällt der Startschuss zur steirischen Landesliga. Inzwischen mussten alle Teams ihre Aufstellungen bekannt geben.

Traditionell startet Ende September Anfang Oktober die Meisterschaft in allen österreichischen Schach-Ligen. Wie die Teams sich verstärkt haben, wer in welcher Liga zu den Favoriten zählt, ist den jeweiligen Aufstellungen zu entnehmen.

Die Aufstellungen der steirischen Bundesliga-Teams finden sich auf www.chess.at. Alle Aufstellungen der steirischen Ligen gibt es auf der Website des Landesverbandes Steiermark unter www.chess.at/styria.

Ausschreibungen Staatsmeisterschaften 2006, 2007, 2008

Der Österreichische Schachbund sucht Ausrichter für die Schach-Staatsmeisterschaften. Ausgeschrieben sind die Bewerbe in der Allgemeinen Klasse, der Damen und das Qualifikationsturnier, aber auch Bewerbe im Schnell- und Blitzschach.

Reagiert hat der ÖSB auf die berechtigte Kritik der vielen Terminüberschneidungen im Rahmen der heurigen Staatsmeisterschaft in Gmunden. Als erste Konsequenz werden bereits jetzt neben den Staatsmeisterschaften 2006 auch jene für 2007 und 2008 ausgeschrieben. Damit sollen neben einer langfristigen Terminplanung auch mehr Möglichkeiten der Finanzplanung (Förderungen) erreicht werden. Ausgeschrieben werden gemeinsam die Staatsmeisterschaft in der Allgemeinen Klasse, der Damen und des Qualifikationsturniers sowie getrennt Staatsmeisterschaften im Schnell- und Blitzschach. Organisatoren sollten ihr Interesse bis 31. Oktober 2005 im Sekretariat des ÖSB anmelden.

Termine

- **24.09.2005, Tag des Sports**
Wien Heldenplatz. Beginn 10.00 Uhr. Es präsentieren sich zahlreiche Fachverbände und Sportorganisationen. Geboten werden auch viele Möglichkeiten zum Mitmachen.
- **25.09.2005, ASKÖ-Landesturnier 2005 für Blitz-Schach**
Aula der FH Joanneum – Eggenberger Allee 11, Vierer Mannschaften, offen für Vereine aus ganz Österreich, Beginn 13.00 Uhr.

Detaillierte Ausschreibungen mit Anmelde-Infos siehe www.chess.at/styria unter Termine.